



世界に希望を生み出そう

第2553号

# 高知東ロータリークラブ週報

2日13日 2023

本日 12月13日(水)12:30 ザクラウンパレス新阪急高知

五大奉仕中間発表・年次総会

次週 12月20日(水) 18:30 ザクラウンパレス新阪急高知

忘 年 夜 間 例 会

# 第2599回 例会報告/令和5年11月22日 天候 晴

◇ロータリーソング 「小さい秋みつけた」

◇来訪ロータリアン

仁淀RC 門田 義仁 氏 西原敬治郎 氏

◇会 長 挨 拶



皆さん、こんにちは。 秋の風がみなもを流れ、 夏の暑さを癒やし、そし て冬の訪れを知らせてく れています。皆さん、い かがお過ごしでしょうか。

先週の金曜、土曜、日曜と鏡川のみどりの 広場でふるさと祭りが開催されていました。 行かれた方もおいでになると思いますが、県 内の市町村からそれぞれの特産物の販売、そ して牛串、アユの塩焼き、ツガニなどもあり 多くの人で賑わい、またビールを飲んで楽し んでいる方もたくさんいました。ふるさと祭 りも今回で52回を迎えて、やっと昔の暮らし が戻ってきたように見えました。

また、土曜日は天満宮の秋祭りと重なっており、みどりの広場は天満宮のテリトリーで、家々を回り、私の家にも来ていただきました。汚れを落とし、清めていただき、家内安全の祈願をしていただきました。昔は、秋の祭りは神祭と言っていました。私は祈願後、ふるさと祭りに行って1人で神祭をしましたが、西風が強く、寒くてすぐに家に帰ってきました。お酒はやはり大勢で飲むのが楽しいのだ

と思ったことでした。今夜の東酔会を楽しみ にしています。

本日の卓話は「国際バカロレアについて」 高知県立高知国際高等学校、髙野校長先生に お願いしています。

# ◇IMの案内



2024年2月17日仕)、三 翠園にて、I Mが開催されます。受付12時から、 13時から本会議。テーマは「変化への対応 これからのロータリー」。17

時30分からは懇親会を行います。多数の出席 をお願いします。

### ◇親睦委員会より



本日18時半より彩華にて、東酔会と中野さんの歓迎会を行います。参加をよろしくお願いします。

◇クラブ奉仕委員会より



本日例会後、協議会を 開催します。出席をお願 いします。

### ◇幹 事 報 告



- I Mについて、本日F A X を送りますので確 認をお願いします。
- 次週例会終了後、役員 会を行います。検討事 項がありますので、雑

誌会報、プログラム、IT・広報の各委員 長は出席をお願いします。



◇ゲストスピーチ

高知県立高知国際高等学校 校長 髙野 和幸 氏 DPコーディネーター 石丸 右京 氏

# 「国際バカロレアについて」



私は県立学校の理科教員として、平成元年に採用になって以来、高校で勤めていましたが、平成19年から教育委員会に移りました。ある日突然、高校再編の課長補佐をするようにと言われ、再編に関わるようになり、本校の計画から現在に至るまでいろいろな立場で携わってまいりました。そういう意味では、我が子のように思っている次第です。

まず、IB (バカロレア) の学びとは、大学入学資格を与える厳格な評価を行う究極の探求学習、言い換えれば、大学のゼミのような授業スタイルだと、理解していただければと思います。

国際バカロレアの定義は、国際的に通用する大学入学資格、国際バカロレア資格を与え、大学進学へのルートを確保することを目的としています。元々はインターナショナルスクールの子どもたちが、保護者の転勤により、国が変わると大学入試制度が変わる中で、、とういうふうに進路実現をするのかということが発端になっています。そして、探究心、知識、思いやりに富んだ若者の育成。厳格な評価の仕組みの開発。お互いに違いがあっても尊重し合える人を育成する。そして、生涯学習者の育成。

最近は変化が激しく、いろんな情勢が日々

変わってきますので、これまでの知識だけに すがっていては解決にならない。常に学んで 新しい知識を入れ、自分なりに考え行動する 若者の育成を目指しています。

国際バカロレアが提唱している10の学習者像は探求する人、知識のある人等々、本当に当たり前のことを挙げています。しかし、当たり前でありながら、この10の学習者像を実現できる人は素晴らしい人に育っていくだろうと考えます。特に「挑戦する人」は、リスクをどういうふうに考えて、そのリスクをして新たなチャレンジをするかという意味で、チャレンジングではなくて、リスクテイカーというところが意味深いと思います。

国際バカロレアのプログラムは4つ。PP・日本でいう小学校、MYP・中学校、DP・高校、そして、CP・大学進学を狙いとしていないプログラムで、日本ではこのCPを実施している学校はありません。本校は、国際中高でMYPとDPを実施しています。

本校は併設型の中高一貫教育校で、中学生が240名、高校生が840名、計1,080(実際は1,060)名の入学定員を有しています。中学校は平成30年4月に開校し、現在MYPの認定校です。MYPは、ナショナルカリキュラムに基づいて母語で学習することとなってい

ますので、日本の学習指導要領の内容を日本語で、国際バカロレアの教育システムに当てはめて行っています。特に重要視されるのが、学校の学びと社会とのつながりを大事にしていくという意味で、生徒が主体的に行うボランティア活動や個人研究といった取り組みです。

高知国際高等学校は開校して3年。ようやく中学1年から高校3年までが揃いました。高校はMIPとDPの認定を受けています。高校は普通科とグローバル科を設置しており、普通科は他の中学校から、国際中学校からは基本的にグローバル科に進学します。グローバル科には、DPと探求コースがあり、探求コースは学習指導要領に基づいた学習をしていきます。

DPの教科はグループ1から6、国語、外 国語、社会、理科、数学、芸術があります。 体育はないのですが、日本の学習指導要領を クリアして高校の卒業資格も与えますので、 本校では保健体育の授業も受けています。コ ア科目というものがDPの特徴で、TOK (知の理論) は、探求の仕方を学ぶもので、 どういうふうに考えたらいいのか。知識はど ういうふうに受け止めているのか、といった 哲学的なことを学ぶ科目です。CAS(創造 性・活動・奉仕)は、ボランティア活動や部 活動といったもの。EE(課題論文)は、グ ループ1から6までの中から1つ選んで研究 して論文を書いて発表する。まさに、大学で の学びをやっていくということで、イギリス 等では、DP資格を取ると、教養課程は終了 したとみなされ、人よりも短期間で大学を卒 業できるといった教育になっています。

普通科でも、ATLスキルと呼ばれる「学び方を学ぶ」考え方を授業に取り入れ、このスキルを表示したカードを全ての教室の黒板に掲示して、普通科でもこういった学習スキルを意識して授業をしましょうということで、普通科の生徒も巻き込んでいく形を取っています。

では、生徒がどのように変わったか。まず、 主体的に学ぶことができる生徒が増えていま す。我々教員が最近驚いているのが、全国レ ベルのコンテストに自分で応募する生徒が出 てきたことです。先日も、中学校のときから 自分たちがボランティアをしていたことを、 画像のコンテンツにまとめて総務省のコンテストに応募し、総務大臣激励賞を受賞しました。そういう形で、どんどん積極的に自分たちで活動する。その前提として、間違ったり失敗することを恐れず、今度はどう改善していったらいいかを探求する。そういった生徒が育っています。

もちろん課題もあります。うちはテストではなくて提出物で成績をつけますが、各教科が一辺に出すと課題が多くて締切に間に合わない。スケジュール管理に追われている生徒が多いと思います。また、日頃から発表することが多いので、1人で勉強することが好きだという生徒には、ちょっとメンタル的にきつい部分があると思います。さらに、授業中は友達と協議をしていますので、ドリルをする時間がない。部活動との調整が難しい。

保護者からは、開校前には、本当に教えられるの、何でも自由なの、全て英語でやるの、日本の大学に入れるんですか。といったことが聞かれました。今は、子どもたちが生き生きして学校が楽しいようだ。落ち着いた学校で教育環境が整っていますね。課題が多くて苦労しているけど、達成感を感じている。保護者ももっとIBについて勉強したい。そういったお声をいただくようになりました。

最近、日本の大学でも国際バカロレアの成績で、総合型選抜での入試を行う大学が増えています。一定の大学の示す成績を取れば、かなり有利に医学部や医学科に進むことができるといったところは国際バカロレアの特徴でもあります。国際というと文系じゃないかと言われますが、IBのプログラム自体は理工系に強くなっていて、世界的な学生の進路状況を見ると4割ぐらいは理工系に進んでいます。

今後の大学進学への課題は、大学の先生方にしっかりとIB教育を知っていただくこと。IB生にフレンドリーな、親切な大学を選んでいくことが大事になってくるかと思っています。2018年、安倍元総理が教育再生実行会議の中で、国際バカロレア認定校を200校にすると宣言しましたが、ようやく200校が達成でき、文部科学省も喜んでいることをお伝えして、私の話を終わらせていただきます。

# ニコニコ差

- 仁淀RC 2月のIMには多数の皆さまの ご参加をお待ちいたしております。
- 吉永光男 高野校長先生、卓話ありがとう ございました。今晩の東酔会楽しく飲みまし よう。
- 中西克行 来週、例会欠席します。中越副 幹事よろしくお願いいたします。
- ・藤田健治 11月野外レクの残金です。
- 合わせがありました! これから3年半がん

ばってきますので、何かあればご報告させて もらいます。

- 西森やよい 高野校長先生、石丸先生、本 日は大変貴重な卓話ありがとうございました。 改めて、大変勉強になりました。
- •福岡満喜子 早瀬さん、朝日新聞11月1日 付けの前慶大野球部監督、前田祐吉さんの記 事をコピーしてくださりありがとうございま した。亡き主人が在籍していたときの監督で、 主人が亡くなってから何回か自宅にお参りに 来てくださいました。
- ・岡﨑勇樹 11月18日、地区米山委員会の顔 ・ザクラウンパレス新阪急高知 いつもサロン イーストのご利用ありがとうございます。

# ■高知東RC当面の日程

12月20日(水) 忘年夜間例会

(ザ クラウンパレス)

役員会

12月27日(水) 休会 (年末年始の休み)

# 2024年

1月3日(水) 休会(年末年始の休み)

1月10日(水) 時間変更例会

(ザ クラウンパレス)

定例理事会 (例会前)

1月24日(水) 職場例会

(高知県立牧野植物園)

1月31日(水) 役員会



### ● ニコニコ箱 ●

	ニコニコ	チビニコ	合 計
先週まで	742,610円	3,232円	745,842円
11月22日	10,540円	0円	10,540円
今期の累計	753,150円	3,232円	756,382円

### ● 出席率報告 ●

	総数	出席	欠席	メイク アップ	HC出席率	出席率
11月22日	$^{-8}57$	41	4	4	71.93%	91.84%
11月8日	<sup>-6</sup> 56	41	0	9	73.21%	100%

- ●会長/吉永光男 ●幹事/中西克行 ●雑誌会報委員/関 淑公・岡﨑勇樹・広瀬雅彦
- ●例会日/毎週水曜日12:30PM~1:30PM ●例会場/ザクラウンパレス新阪急高知 (088)873-1111
- ●事務所/高知放送南館8階 〒780-0870 高知市本町3-3-39 直通 (088)824-8660 ホームページアドレス(PC・携帯共通)http://www.kochi-east-rc.com メールアドレス 事務局/hcrc@coffee.ocn.ne.jp 広報 I T委員会/info@kochi-east-rc.com